

Inauguran el primer centro diurno comunitario para adultos mayores en sede de la Villa Ayquina

TALLERES. Evento contó con la participación de la ministra de Desarrollo Social y Familia, Javiera Toro, además de autoridades regionales, provinciales y comunales, quienes destacaron y valoraron la iniciativa en particular.

Willy Briceño Romero
 redaccion@mercuriocalama.cl

De manera oficial inauguraron el primer centro comunitario para adultos mayores en la ciudad (Cediam). La inversión de la iniciativa alcanzó a los \$92.907.360, y fue concretada a través de un convenio suscrito entre Senama y la Municipalidad de Calama.

Cabe señalar que con estos centros diurnos comunitario se fomenta la promoción y fortalecimiento de la autonomía e independencia en personas mayores, a partir de una serie de batería de talleres, a los que las personas acceden de acuerdo con un plan de intervención individual.

La presidenta de la junta de vecinos de la Villa Ayquina N°14 de Calama, Lisbeth Palomino, donde en cuya sede social está funcionando dicho centro comunitario para adultos mayores desde hace ocho meses atrás, explicó que “no solo favorece a los residentes del sector, sino que a todos los que están integrados a los Cesfams”, y consideró que faltan espacios de este tipo en la comuna.

Es importante de indicar, que durante este año la cobertura de estos centros en la región, aumentó en la atención de 180 en el 2022 a 360 en el 2023, donde en Calama cuentan con una cobertura de 60 personas mayores, en San Pe-



LAS ACTIVIDADES FÍSICAS RECREATIVAS SON PARTE DEL PROGRAMA QUE SE DESARROLLA EN EL CEDIAM.



LOS ADULTOS MAYORES PARTICIPAN DE TALLERES EN EL CEDIAM CALAMA.

dro de Atacama llegan a los 90, al igual que en Tocopilla y Antofagasta, además de 30 en Talta,

23 MIL ADULTOS MAYORES

En relación a esta iniciativa, el alcalde de la comuna, Eliecer Chamorro, planteó que “este centro diurno para adultos mayores, que consiste en atención médica, atención social y generar actividades físicas que los mantenga activos, y esto habla muy bien de esta política nacional”.

De igual manera, destacó que en la comuna hay 23 mil personas adultos mayores. Y si bien, “Calama está dentro de la red nacional de centros diurnos, y eso hay que valorar”, aunque reconoció que hay adultos mayores que tienen en donde dormir, pero no cuentan con el acompañamiento de la familia. “Por lo tanto, quizás llegó el momento de comenzar a levantar un centro comunitario de hogar para que tengan una atención diurna y nocturna”.

Por su parte, la directora de Senama, Claudia Asmad, resaltó que “son espacios en donde las personas mayores tienen intervenciones individual, social y comunitaria”.

En la jornada de inauguración de este centro comunitario “Ckonti-Ckapur” que en lengua kunza significa “Gente Grande”, que contempló una inversión por sobre los 92 millones de pesos, se contó con la participación de la ministra de Desarrollo Social y Familia, Javiera Toro, quien manifestó

23 mil

personas adultas mayores registra la comuna de Calama, donde el alcalde planteó otras necesidades de dicha población.

60

beneficiados con el primer Cediam en la comuna de Calama, que se suman a los 300 en la Región de Antofagasta.

que “es el primer Cediam de esta comuna, lo que es parte de la política y el compromiso de nuestro Presidente Gabriel Boric con las personas mayores, con fomentar su autonomía, con fomentar un envejecimiento activo y saludable”.

FONDOS CONCURSABLES

En la misma oportunidad, se procedió a la entrega de los certificados a los que resultaron beneficiados con fondos concursables para organizaciones de adultos mayores en la

comuna de Calama, donde para el 2023 se cuenta con un presupuesto superior a de \$82 millones para el financiamiento de proyectos en la Región de Antofagasta.

Es así, como los representantes de 21 organizaciones sociales comunitarias de adultos mayores de la provincia El Loa recibieron los certificados respectivos. A nivel regional son más de 80 las entidades que resultaron beneficiados con estos aportes por parte de Senama.